

periódico extraordinario en el que colaborarán los más distinguidos escritores montañeses e irá ilustrado con magníficos grabados.

A las tres de la tarde del miércoles próximo, celebrará sesión en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del alcalde señor Altube, la Junta de gobierno del Museo municipal.

El gobernador de Vizcaya ha nombrado en concurso de traslado, maestros de las Escuelas completas de niños, de Villabona, Berain, Guetaria y Astigarraga, a don Luis Mendo, D. Dimas Fernández D. Melquiades Adrade y D. Julián Manganesas.

Los sellos de los telegramas

Se nos pregunta si tenemos la atención del señor director general de Telégrafos sobre la orden disponiendo que el expedidor de un despacho sea el que está obligado a inutilizar (poniendo la fecha) los sellos que se coloquen en dicho.

Con esta medida se hace perder tiempo al público, principalmente en los telegramas urgentes, pues en muchas ocasiones el criado que lleva el despacho para depositarlos en la Central no sabe en qué forma han de ser inutilizados los sellos.

Para sendades perjuicios son mayores y evidentes es en el Gabinete telegráfico de la Bolsa de Madrid.

Los agentes tienen necesidad de telegrafiar los cambios al minuto, sin perder tiempo, y el retraso que les origina la operación de inutilizar los sellos les ocasiona perjuicios, pues la transmisión no se hace con la rapidez que desear para realizar sus operaciones en las plantas mercantiles, y principalmente en Barcelona.

Cómprese que este asunto que interesa al Estado, pese a los bolsistas prescinden del telégrafo y utilizan el teléfono interurbano; el Telégrafo dejará de percibir algunos miles de pesetas.

Plañamos la atención del director general de Correos y Telégrafos para que vea la forma de armonizar los deseos del público y la seguridad que quiere tener la Dirección de que los sellos quedan inutilizados en el momento de entregarse el despacho a telegrafista.

En los exámenes verificados ayer en la Escuela de Artes y Oficios, obtuvieron las siguientes las siguientes calificaciones:

Dibujo de figura primer curso: 4 sobresalientes, 4 notables, 6 buenos y 2 aprobados.

Dibujo de figura segundo curso: 3 sobresalientes, 2 notables, 4 buenos y 1 aprobado.

Dibujo de figura tercero curso: 4 sobresalientes, 4 notables y 2 buenos.

Copia del yeso en figura: 1 sobresaliente.

Dibujo de adorno primer curso: 3 sobresalientes, 5 notables, 4 buenos y 3 aprobados.

Dibujo de adorno segundo curso: 2 sobresalientes, 3 notables, 2 buenos y 2 aprobados.

Dibujo de adorno tercero curso: 1 sobresaliente y 2 notables.

Corte y confección de prendas primer curso: 5 sobresalientes y 2 notables.

Corte y confección de prendas segundo curso: 1 sobresaliente.

Presidieron el Tribunal los concejales señoras Pagola, Colmenares y Soroluce.

Los trabajos de corte estarán expuestos al público los días 1, 2 y 3 de Abril.

Con el título de Asociación de la Librería de la Imprenta, del Comercio y de la música, se ha creado en Madrid una Sociedad preferentemente dedicada a fomentar el comercio y la venta de libros.

Es presidente de la citada Asociación don

Enrique Bailly-Bailliere, y constituyen la Junta directiva los más conocidos editores y libreros.

Anteayer visitó al ministro de la Guerra una comisión de alumnos aprobados, sin plaza, de las Academias militares, para suplicarle que se les conceda el ingreso antes de acordar el cierre de dichos centros.

El ministro no se mostró propicio a conceder dicha petición.

De un año á la fecha han fallecido 19 generales.

Estando muy próxima á terminar la amortización de generales de división, pues muy pronto quedará en el número de 60, que es el determinado por la plantilla vigente, dicen algunos periódicos que el ministro de la Guerra tiene el propósito de someter á la firma de la Reina un decteto disponiendo que continúe la amortización en dicha categoría hasta que no queden más que dos sin destino.

He aquí la parte dispositiva del real decreto relativo al impuesto sobre patentes de invención, firmado anteayer por Su Majestad la Reina.

«Artículo 1.º Queda derogado el real decreto de 2 de Noviembre de 1900, que fija reglas para la puesta en práctica de las patentes de invención y para la custodia e invención de los fondos que, por virtud de sus disposiciones, habrán de ingresar en el negocio del ramo en el ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas.

Art. 2.º El ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas dictará las disposiciones necesarias para que se practique la liquidación de los fondos mencionados y para que, en caso de haber algún sobrante, ingrese en las arcas del Tesoro público.»

Los negros de nuestras antiguas posesiones ultramarinas sienten la nostalgia de su primitiva patria, de su tierra natal.

Dieciocho mil de ellos que trabajaban como «negros» en Cuba, cansados del trato que reciben en la colonia emancipada, y desengañados de la civilización y sentimientos humanitarios de la raza blanca, se han negado á aceptar la soberanía americana, temiendo, sin duda, que los yankees prosigan en Cuba sus acreditados procedimientos de exterminio, y han delegado en uno de ellos, á la vez político y soldado, M. William Emmanuel, la misión de visitar al Rey de Bélgica para solicitar de él la concesión de terrenos en África, en el Estado del Congo, de donde son originarios.

El sueño dorado de estos negros ambiciosos es hacer del Congo el centro de la civilización y de la cultura africana, reverdeciendo los tiempos de las suntuosidades egipcias y fenicias.

Para establecerse en su nueva patria están decididos á vender todo cuanto poseen en Cuba, y que asciende, según sus cálculos, á un millón de dollars.

Desde hoy, las horas de oficina en la Diputación provincial, serán de tres á seis de la tarde en lugar de seis á ocho de la noche, y por la mañana de nueve á una.

La Audiencia provincial ha dictado auto de sobreseimiento provisional, en la causa que se instruyó por la explosión de un cartucho de dinamita que se colocó por una mano criminal en la casa titulada «Arzadún», domicilio del alcalde de Alzo.

También dictó un auto sobreseyendo libremente la causa iniciada á consecuencia de la denuncia que presentó doña Josefina

Antonia Sistiaga contra un vecino de Lezo, por suponerle autor de la poda de varios árboles plantados en una huerta de la propiedad de dicha señora.

Teatro Principal

Las funciones de despedida de la compañía en el teatro Principal, llevaron ayer buen contingente de espectadores al coliseo, por tarde y noche.

La señora Alvarez y señorita De Diego cosecharon muchos aplausos, viéndose precisada la primera á repetir el primer número de su papel de gitana en «El baile de Luis Alonso».

Pero el que obtuvo ruidosa ovación en «La misa á grande orquesta» fué el señor Muñoz, en su papel de tiple, que tuvo que repetir tres veces ante la insistencia del público.

La compañía de los señores Gil y Camacho está contratada para el teatro de Vitoria, donde debutará el domingo próximo.

Leemos en la prensa de Buenos Aires que el doctor D. Francisco José López, hijo de Bermeo, ha sido nombrado catedrático de literatura y declamación en la Academia del teatro nacional, y la ha sido encomendada también la enseñanza de bellas artes en el importante colegio León XIII, dirigido por el ilustrado presbítero señor Alcoba, exalumno del Colegio Romano y miembro que ha sido de respetables colectividades.

El Gobierno de Noruega, acaso aleccionado al ver cuán pacientemente hemos consentido las modificaciones que ha tenido á bien introducir el Gobierno francés, en los derechos de entrada de nuestros vinos, ha prohibido la importación en aquel país de estos líquidos españoles de más de 17°, á pesar de que el tratado de comercio vigente con aquella nación establece que se permite la importación de caldos españoles cuya graduación no sea mayor de 23 grados.

En el Guadalquivir ha aparecido fletando el cadáver de una mujer, que se supone sea Ana Rosado, la muchacha que, en unión de su novio, se suicidó hace unos días.

EL CANTABRICO

Mercería y Nocedades

Para la presente temporada estamos recibiendo las últimas novedades en Pasamanería, agujermanas, galones oro, adornos, guantes, velos, encajes y bordados á precios los más económicos.

Peñaflorida, 10.

Notabilísimo es en verdad el Albañil-Serdúa de Andrés y Fabiá farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez el intensísimo dolor producido por las muelas caídas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

Lo tiene para la venta la droguería de Viuda de E. de Tornero, Plaza Guipúzcoa.

Hoy muchas personas que comen con apetito, pero que á las tres ó cuatro horas de haber comido se encuenran pesadas con los horrores de una mala digestión, y andando el tiempo y no cuidándolo, éstas indigestiones degeneran en gastralgias y diarreas, pudiéndose áitar todo perfectamente usando durante treinta días el Entomago Artificiel ó polvos del doctor Kuntz, que se vende en todas partes.

Algunas personas antes de usar el «Calicida Escrivá», han preguntado á su autor el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), si la acción de su específico para la curación de los callos era corrosiva ó química. Dicho señor nos ruega digamos que es simplemente mecánica, natural e inocensiva, y que se vende á 6 reales el frasco.

Banco Guipuzcoano

Su situación en 30 de Marzo de 1901.

— ACTIVO —

	Pts.	Cts.
Accionistas	2.000.000	
Caja	1.213.234,	
Sucursal del Banco de España, cuenta corriente	28.270.91	
Corresponsales deudores	950.077,80	
Bienes inmuebles	560.000	
Mobiliario	7.731,45	
Cartera	1.916.177,90	
Préstamos sobre valores	320.856	
Cuentas corrientes de crédito con interés	3.892.945,54	
Cupones y amortizaciones al cobro	188.098,01	
Gastos generales y sueldos	17.808,08	
Id. de instalación provisional	17.362,29	
Diversos	766.945,76	
Valores en poder de Correspondentes	489.187,75	
Accionistas dividendos pasivos	11.673.490,45	
Efectos en depósito, Nominales	36.182.514,85	
Total	47.856.004,83	

— PASIVO —

Capital 10.000 Acciones de Pesetas 500	5.000.000	
Fondo de reserva (estatutario)	80.000	
Cuentas corrientes	3.279.261,59	
Consignaciones voluntarias en efectivo	67.872,25	
Imposiciones	2.128.320,75	
Correspondentes acreedores	341.741,45	
Efectos á pagar	44.854,05	
Acreedores por cupones realizados	39.104,75	
Acreedores por amortizaciones realizadas	1.000.	
Acreedores por cupones y amortizaciones al cobro	116.025,06	
Acreedores de valores en poder de Correspondentes	182.500	
Dividendo á pagar	1.512	
Diversos	381.871,85	
Utilidades de valores no realizados	80.000	
Beneficios	84.926,77	
Total	47.856.004,83	

Depositantes de valores en garantía, Nominales	7.560.850	
Id. en custodia id	28.421.664,85	
Acreedores por depósitos necesarios, id	200.000	

Total

47.856.004,83

V.º B.º — El Presidente de turno del Consejo de Administración, Francisco Letamendia.—El Director Gerente, Lucas García Ruiz.—El Contador, Andrés García.

LICORORO

El mejor digestivo.

Por Teléfono

MADRID, 31 — 23,50

En Palacio

Con motivo de la festividad del día, se ha celebrado hoy capilla pública en Palacio, asistiendo á ella la Real familia, alta sociedad palatina y otras distinguidas personalidades.

S. M. vestía traje color lila; la princesa de Asturias, de rosa; la infanta María Teresa, de azul celeste, y la infanta Isabel, de verde.

Lucian todas estas Reales personas mantilla blanca.

El príncipe Carlos, que también asistió á la capilla, vestía de uniforme y lucía el Toisón de Oro.

La ceremonia resultó muy solemne.

En otros templos

En todas las iglesias de Madrid se celebró con gran solemnidad la fiesta del día.

Siguiendo tradicional costumbre asistió el Ayuntamiento en corporación, precedido de maceros, á la función que se celebró en la catedral.

La Corporación municipal de Madrid iba presidida por el alcalde señor Aguilera.

La salud de Sagasta

Esta tarde circuló en Madrid la noticia de que el presidente del Consejo de ministros se había agravado